

Incorporan nueva aeronave para combatir incendios forestales en Malleco

Se trata de un potente helicóptero que significa un aporte preventivo sumamente importante de cara a la temporada estival que recién comienza y que ya deja sentir las altas temperaturas

Nanette Andrade

Recién comienza el verano y las altas temperaturas se han hecho sentir en los últimos días en la provincia de Malleco, motivo por el cual las autoridades han emitido alerta amarilla en la provincia de Malleco por las altas probabilidades de que se pueda generar un incendio forestal como ya ha ocurrido en años anteriores dejando afectaciones a miles de hectáreas, viviendas e incluso, pérdida de vidas humanas en diferentes comunas.

En este sentido, ayer viernes 3 de enero el delegado presidencial provincial de Malleco, Leopoldo Rosales N. en compañía del jefe provincial de Conaf en Malleco, Jorge Salvo, presentaron ante los medios locales la nueva aeronave que a partir de ahora y hasta el final de la temporada, estará a disposición de la provincia y sus alrededores.

Se trata de un potente helicóptero capaz de transportar hasta 3 mil 500 litros de agua en un solo viaje, a altas velocidades y con gran maniobrabilidad al momento de combatir desde el aire un incendio forestal.

“A primeras horas de la mañana, tuvimos una reunión del Cogrid, donde efectivamente participamos en una reunión de coordinación con Conaf, con el Ejército, con Carabineros, con el COP, con bomberos, la PDI, en fin, para tratar de coordinar y afianzarnos de la mejor manera posible frente a lo que se avecina por las condiciones climáticas que hoy día tenemos y que vamos a tener hasta el próximo miércoles. La verdad es que tenemos muchas posibilidades que ocurran algunos incendios, de hecho ya hemos tenido focos en distintas comunas de la provincia, en Collipulli, en Angol, en Los Sauces

y en Purén, por lo tanto también hemos generado las coordinaciones necesarias para que pueda haber una vigilancia con respecto a las zonas donde han ocurrido estos multifocos”, señaló el delegado.

Uno de los recursos más importantes con los que se cuenta este año en la zona, es precisamente este helicóptero “que permite combatir los incendios acá que se generan con una rapidez increíble y con una capacidad de almacenamiento de agua muy importante. Así que con todos estos recursos, más los recursos que tienen las empresas forestales, más los recursos que nos podrían aportar los municipios, más los recursos que tenemos de todos los municipios con sus camiones, aljibes, en fin, están preparados para lo que viene ahora en la temporada. Sabemos que hemos sufrido muchas experiencias muy trágicas y queremos que esas experiencias no se vuelvan a repetir, por lo tanto tenemos que estar preparados y coordinados para enfrentar eso”, agregó Rosales.

La nave

El jefe provincial de Conaf, Jorge Salvo, puntualizó que se trata de “un Black Hawk, helicóptero pesado para nosotros, que puede viajar a una velocidad bastante rápida, tiene dos motores muy poderosos, lo que permite un carguío de agua de hasta 3 mil 500 litros de agua en su Bambi, con una linga de larga data, o sea de largo tamaño, que le permite al piloto hacer que sea muy preciso el lanzamiento del agua cuando está en terreno. Tiene una autonomía de vuelo de más de 2 horas y eso sumado a su velocidad hace que pueda hacer varias misiones en corto tiempo. Por tanto, es un helicóptero que se adapta muy bien a las condiciones que tiene la provincia de Malleco”.

Además de esta nave, Salvo mencionó que “tenemos cuatro aviones, un avión de



coordinación que también se ocupa para patrullaje y además de eso tenemos dos helicópteros, que son dos Bel 412, permiten carguíos de hasta de 1200 litros de agua en sus bambis y también para transporte de brigadas. Y tenemos este que es el helicóptero más grande que nos ha llegado, con este helicóptero el refuerzo es claro, el uso del agua en un incendio forestal es fundamental, no solo la cantidad sino también la eficiencia, pues este tipo de helicópteros además en su Bambi logra hacer no solo lanzamientos únicos, sino también lanzamientos secuenciales con esa cantidad de agua, lo que le permite al personal en terreno que

está trabajando, indicarle puntos muy exactos donde liberar esa agua y poder atacar el incendio de buena forma”.

Inversión y tripulación

Para poder poner a disposición de la provincia este helicóptero, se ha hecho una importante inversión, que según detalló Salvo se trata de \$7 millones 400 mil pesos. “Tiene un contrato de duración de 90 días este helicóptero, lo cual como toda la aeronave, todos esos contratos se permiten ampliar dependiendo las condiciones que se van viendo y esperamos que no sea necesario”.

Por otra parte, uno de los integrantes de la tripulación del recién llegado he-

licóptero, es Olver Habib, quien explicó que “esta aeronave tiene doble tripulación, por lo que puede volar más de 8 horas al día, pero como tenemos doble, podríamos hacer hasta de sol a sol, prácticamente podríamos atacar los incendios durante todo el día”.

En total son 7 tripulantes “hay tanto apoyo logístico, de combustible, apoyo mecánico por tierra, y tenemos dos capitanes, dos copilotos y un ingeniero en vuelo. Nosotros podemos ir a 270 kilómetros por hora y hay mucha capacidad de agua, los motores son muy poderosos”.